

Escala Crítica/Columna diaria

*Primer objetivo, frenar el desplome; habrá suficiente, dice *Pemex estima rebasar los 2 millones de barriles diarios este año

*No reelección, firma AMLO; va PRD por dirigencia alterna

Víctor M. Sámano Labastida

OCTAVIO Romero Oropeza, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), afirmó el 18 de marzo que se logró frenar la caída en la extracción de crudo en los últimos días. De acuerdo a sus datos, el primero de diciembre de 2018 recibió la administración con un registro de un millón 725 mil barriles de crudo diarios (mmbd), con una caída sostenida que el 8 de marzo llegó a un millón 659 mil (bd), pero que a partir del día siguiente -9 de marzo-, la compañía logró remontar a un millón 683 mil (bd).

Afirmó el funcionario tabasqueño, uno de los colaboradores de mayor confianza de Andrés Manuel López Obrador: “De acuerdo con la proyección de nuestros técnicos de Pemex ya logró detener la caída, por lo que a partir de ahora podemos esperar una tendencia al alza”. Destacó durante la ceremonia en la refinería de Tula, Hidalgo, que en enero de este año la empresa había llegado a su peor nivel desde noviembre de 1979. Así se la entregaron.

El objetivo final, en el cierre del sexenio, es lograr una extracción promedio de 2 millones 480 mil barriles diarios. El máximo histórico lo consiguió Pemex en 2004 cuando pudo llegar a la cifra extraordinaria de 3 millones 400 mil barriles diarios, sólo que por la sobreexplotación de Cantarell (Campeche), de donde se obtenían 2 millones de barriles por día. Para que se tenga una idea del impacto de esa sobreexplotación, mencionemos que actualmente de Cantarell solo se consiguen 148,000 barriles diarios.

Para arribar a mejores niveles de extracción, Romero Oropeza anunció una atención especial al desarrollo de 20 campos nuevos en aguas someras entre los cuales se encuentra el litoral de Tabasco. También están la Sonda de Campeche y las cuencas del Sureste, así como yacimientos en Tierra Blanca, Veracruz.

HACER MÁS CON MENOS

EN DICIEMBRE En diciembre del año pasado, cuando fue presentado el Plan Nacional de Exploración y Producción que Petróleos Mexicanos, Romero Oropeza había señalado: “En

2019 estabilizaremos la producción con un repunte al final de año, para continuar incrementándola en los subsecuentes”. Conforme a lo expuesto el lunes reciente, puede afirmarse que uno de sus primeros objetivos se ha cumplido: frenar el desplome de la extracción. Ahora deberán sostener ese logro y mejorarlo.

Como le decía en otra colaboración, el presidente López Obrador encargó al director de Pemex hacerse cargo de aumentar el volumen disponible de crudo, en tanto que a la secretaria de Energía, Rocío Nahle, instruyó encargarse de las refinerías y a Manuel Bartlett, director de la CFE, atender la generación de electricidad.

Los especialistas en asuntos energéticos han destacado el desafío que tiene Romero Oropeza, ya que a pesar de que dispone para Pemex Exploración y Producción (PEP) 10 mil 500 millones de dólares anuales, es menos de la mitad de los recursos que tenía en 2013 cuando llegó a contar con 23,300 millones de dólares

Expuso el titular de Pemex en diciembre que “la razón fundamental de esta alarmante caída en la producción de aceite y gas radica principalmente en que la inversión se redujo drásticamente a partir del año 2014, cuando pasó de 24 mil a solo 8 mil millones de dólares en 2018, lo que ocasionó que la cantidad de pozos que se perforaron y repararon, fue mucho menor de los que efectivamente debieron haberse ejecutado y, por lo tanto, no se alcanzó a restituir la declinación de los campos”. No se incorporaron reservas permanentes que sustituyeran la extracción; pasaron de 25 mil en 2014 a solo 15 mil millones de barriles en 2018.

Un hecho que no dejó de mencionar Romero Oropeza en su más reciente aparición pública, la del 18 de marzo, es que mientras Enrique Peña Nieto disminuyó la inversión en Pemex las calificadoras aprobaron aquella gestión, ahora con López Obrador –cuando los recursos a la empresa aumentaron “en más de 500 por ciento en relación con el 2017”- las evaluaciones de las firmas internacionales han sido desfavorables. Existe un evidente interés de las agencias especializadas en los mecanismos de especulación.

Por lo pronto, si atendemos a las cifras ofrecidas por el director de Pemex, en materia de extracción la empresa se recupera. Aunque no es su único desafío, sí es una de las claves para el programa de AMLO en materia energética.

AL MARGEN

COMO lo había anunciado y “para atajar infundios”, el presidente López Obrador firmó e hizo público un documento en el que se compromete a no buscar la reelección. “Reafirmo que no soy partidario, no estoy de acuerdo con la reelección y que nunca, bajo ninguna circunstancia, intentaría perpetuarme en el cargo que ostento”, puntualizó. Aunque parecería ocioso insistir en el tema, resulta que sus adversarios –inclusive el líder empresarial de la Coparmex, Gustavo de Hoyos-, advirtieron que la iniciativa de revocación o ratificación de mandato encubre un intento de seguir en el cargo más allá de un sexenio. Lo que no podrán impedir es que el nombre de AMLO figure en las boletas del 2021.g

Romero Oropeza y la caída del crudo;hay optimismo en cifras de extracción

Escrito por Editor

Miércoles, 20 de Marzo de 2019 00:53 -

EN LOS PRÓXIMOS días habrá “medidas radicales” para exigir la renovación “de nuestros órganos de representación en todos sus niveles”, afirmó el ex presidente estatal del PRD en Tabasco, Roberto Romero del Valle. Sin duda se refiere a las acciones para presionar la salida de Darvin González Ballina, cuyo relevo debió realizarse a más tardar el 10 de marzo. Trascendió que diversas corrientes y grupos se proponen integrar una dirigencia alterna o paralela con la integración de un órgano colegiado interino. En estos días se ha visto muy activos a Juan Manuel Fócil, Elsy Lydia Izquierdo y Gerardo Gaudiano. (vmsamano@hotmail.com)